

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. . . Librería de D. F. GUASP, calle *d'en Morey*, 40.
 MAHON. . . D. Matias Mascaró.
 IBIZA. . . . D. Joaquin Cirer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 4 h. 32 ms. y se pone á 7 h. 26 ms.
 {Sale la luna á 4 h. 9 ms. de la madrug. y se pone á 7 h. 39 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 11 h. 58 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . 10 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

ESTRANJERO.

Dice el *Diario Español*:

De una correspondencia de Londres, que publica uno de nuestros cólegas, tomamos los siguientes párrafos, que creemos verán con gusto nuestros lectores:

«La otra cuestión que sigue tambien preocupando grandemente los ánimos, es la guerra entre el Norte y el Sur de los Estados-Unidos. La posicion de los beligerantes ha cambiado considerablemente en las últimas semanas. La restauracion de la antigua Union es imposible; pero el triunfo del Norte sobre el Sur ha sido puesto fuera de duda por los instantáneos recursos que ha hallado Mr. Lincoln, y el entusiasmo por la guerra que se ha apoderado del ánimo de los republicanos. Washington ha sido puesta fuera de peligro; Maryland se inclina á seguir en la Union, la cual le comprará los pocos esclavos que le restan para emanciparlos; Virginia ha determinado constituirse en el baluarte del Sur, y aunque el presidente Lincoln no ha podido aun atacar por tierra al Sur, el presidente Davis ha sido forzado á mantenerse á la defensiva.

Durante esta tregua, Virginia, Kentucky y Missouri, podrán obrar como mediadores y persuadir al Norte á aceptar la inevitable y conveniente separacion. El presidente Lincoln, al adoptar esta política, no haría mas que seguir el ejemplo de Jorge III, el cual se vió obligado despues de mucho derramamiento de sangre, á reconocer al general Washington como presidente de las trece colonias inglesas. A la larga, se verá que este arreglo es el mas conveniente que podia hacerse.

Los derechos federales y los derechos de los Estados que forman la confederacion, me parece que no se comprenden bien por la mayoría de los políticos europeos. Su diferencia no es de data reciente. Su existencia se traza desde la presidencia de Washington, durante la cual tuvieron muchas fieras controversias en el Congreso y en las asambleas legislativas de los trece Estados que firmaron el pacto federal.

La centralizacion del poder en Washington fué resistida por alguno de los mas sabios y honrados estadistas y patriotas de la revolucion, y admitida al fin con repugnancia como principio, por considerarse la fuerza mas eficaz en caso de guerra con la Europa. Pero en cuanto al gobierno interior de los Estados soberanos, los cuales se coaligaban únicamente para la mutua defensa contra el mundo exterior su fuerza se convino tácitamente en que sería poco ménos que nula.

Los americanos ingleses aman su pais natal; pero, escepto políticamente, no profesan afeccion alguna á una aglomeracion de Estados que, aunque emanan de la misma raza, difieren mas entre sí que las innumerables repúblicas que originó la raza española en la América del Sur. El habitante de Virginia rechazaría con indignacion la imputacion de ser un yankee de Connecticut. El hijo de Massachusetts considera Bay-State como el centro intelectual y moral del mundo, y creeria un insulto el que se le comparase á uno de los rudos habitantes de la Carolina del Sur. El natural de Ohio se jacta de ser un Buc-eye, mientras que el labriego de Illinois se vanagloria de ser un Sucker. Cada Estado tiene, pues, su individualidad separada, y es una nacion misma.

La Union no es, pues, una nacion, ni posee esa homogeneidad que caracteriza á las demas naciones como Francia, Inglaterra y España, por ejemplo; ni la comunidad de sentimientos, de intereses é

ideas que produce la fuerza de cohesion que constituye lo que se llama «madre patria.» Los irlandeses y sus descendientes, que odian muchísimo á los anglo-sajones forman una parte considerable del pueblo. Los alemanes tambien entran en gran número en su composicion. Los noruegos y los franceses se hallan igualmente en número considerable entre los anglo-sajones. Cada estado rebelde reclama, pues, el derecho de soberanía; tiene su legislatura particular, sus leyes, sus tropas, y un gobernador elegido libremente. Mr. Clay niega, sin embargo, esta soberanía local, fundándose en que no pueden mantener marina, rechazar una invasion, concluir un tratado ni acuñar moneda. A pesar de esto, es evidente que han ejercido hasta cierto punto el derecho de soberanía.

En su descripcion del Sur, es mas feliz. Dice que los tiranos de 4.000.000 de esclavos que profesan defender al mismo tiempo el derecho de los pueblos y la independencia de las naciones, quieren tiranizar al Norte, suprimir la libertad electoral y matar la libertad de imprenta con el terrorismo de la infame ley de *Lynch*: estas opiniones del ministro de Mr. Lincoln, espresadas en una carta al *Times*, están como Vd. observará, en armonía con lo que yo le dicho sobre la materia en diferentes ocasiones, al ocuparme de esta cuestion.

En algunos de los Estados confederados, las leyes difieren considerablemente de las de sus vecinos. Los jueces son elegidos en unos anualmente, en otros cada cuatro años, en otros por vida. En los Estados libres se goza de libertad de imprenta; en los esclavos existe la censura, y lo que es peor, como dejo dicho, la salvaje ley del *Lynch*, para los escritores públicos.

¿Cómo mantener, pues, unidos Estados tan diferentes en clima, en costumbres, en intelecto, en leyes y sentimientos? En la separacion el Norte no puede ménos de ganar considerablemente. Libre de la mancha y los grandes inconvenientes sociales de la esclavitud, podrá consagrarse al desarrollo del Occidente de la Union, y llegar á ser de mucho mas peso en la política del mundo, que la última incoherente y anómala Confederacion llamada de los Estados-Unidos. El Sur ha hecho bien en separarse; pero el Norte hará mal en reanudar el roto adúltero lazo. Ahí tiene Vd. las opiniones que prevalecen en este momento en Inglaterra sobre esta importante cuestion.»

Paris 26 de mayo.

En esta no se sabe todavía qué ha venido á buscar la embajada de los Estados del Sur ni qué ha obtenido: sin embargo créese que ha venido para tratar de obtener del Emperador el reconocimiento de su escision. Algunos hasta dicen que el gobierno imperial ha permitido reconocer la nueva república despues de la campaña actual, si la actual campaña no da resultados. Esto empero es dudoso.

La crisis de América sigue siendo amenazadora: sin embargo una y otra parte parece que no están suficientemente preparadas para llegar á las manos. Puede pues contarse que transcurrirán á lo ménos seis meses hasta que los Estados del Sur y del Norte puedan atacarse con energía. Verdad es que el Norte podrá bloquear las ciudades marítimas del Sur, y esto será para él una gran ventaja; pero lo mas notable es que está mucho mejor en punto á Hacienda.

Es de esperar que durante este intervalo los Estados del Sur reflexionarán detenidamente y accederán por último á hacer concesiones. Un solo temor me asalta, y es el de que anticipándose algunos actos hostiles vengán á cambiar por completo el carácter de la situacion y lo hagan degenerar en espantosas luchas fratricidas. A esta indole pertenecería por ejemplo la institucion de una sociedad de abolicionistas como la que se dice fundada recientemente por el hijo del célebre John Brown. Esta sociedad constituida por hombres decididos y resueltos, dicese que tendrá por estandarte la imagen de Brown crucificado, y en esta forma irá á atacar á los partidarios de la esclavitud. A ser así, bien pudiéramos renunciar á toda esperanza de reconciliacion entre ambos partidos.

Al fin sabemos el resultado final de la cuestion concerniente á los francmasones, al príncipe Napoleon y al príncipe Murat. Cuando se habló de la eleccion de un nuevo gran maestro, despues de la votacion del príncipe Murat en el Senado, y despues de algunos actos arbitrarios que se habia permitido en el desempeño del cargo de gran maestro, era fácil prever que no sería reelegido Gran Oriente. Desde entonces empezó á pensarse en el príncipe Napoleon. Cuando el hijo del antiguo Rey de Nápoles tuvo noticia de que andaba en proyecto esta candidatura, envió á su propio hijo al príncipe para pedirle si verdaderamente se presentaba candidato para la presidencia de la francmasonería. Este tal vez no habia oido hablar de ello, y contestó que no sabia de qué se trataba, y que era completamente ageno á las intrigas que pudieran surgir tomando por pretexto su nombre....

Algun tiempo despues cuando estuvo ya próxima la eleccion, el príncipe Napoleon aceptó abiertamente la candidatura. Entonces el príncipe Murat resentido, le escribió una carta retándole en desafio. El príncipe Napoleon creyó que no debía negarse á ello. Uno de sus testigos fué Mr. de Persigny; pero este, á pesar de la confianza que le habia hecho el príncipe, creyó de su deber avisar al Emperador lo que ocurría. El Emperador se incomodó muchísimo, hizo llamar al príncipe Murat y le invitó á dar palabra de no batirse; pero como este se negaba á ello, el Emperador apeló á las súplicas, y lo hizo con tanta eficacia que el príncipe Murat escribió al príncipe Napoleon una carta en la cual desaprobaba todo lo que habia dicho, y para no dejar la menor duda sobre la clase de retractacion que le enviaba, puso al principio de su carta estas palabras: *Por orden del Emperador.*

Al propio tiempo que pasaba esto, el prefecto de policía enviaba un agente suyo al príncipe Napoleon para advertirle que de ningun modo permitiría bajo su propia responsabilidad que tuviese lugar el duelo y que lo impediría por todos los medios que estuviesen á su alcance. Los dos adversarios se habian dado cita para los bosques de Meudon.

A esta declaracion tan categórica del prefecto de policía, el mariscal Magnan propuso que fueran á su posesion cerca de Vincennes, y en es-

te punto habian llegado las cosas cuando el príncipe Napoleon recibió la carta del príncipe Murat. Despues de esta retratacion, todo quedó terminado. El Gran Oriente fué cerrado, como ya sabe V., y se prohibieron hasta el 9 de octubre las reuniones de francmasones.

Ahora falta saber si el Emperador aprobará la eleccion de su primo. Dicese que á ruegos de la Emperatriz se ha declarado ya contra este nombramiento. Al efecto el hijo del príncipe Murat ha dado ya algun paso cerca de él.

Entretanto los francmasones formulan una nueva protesta contra los actos arbitrarios de su ex-gran maestro. A esto debo añadir que esta tarde corria el rumor de que el príncipe Napoleon ha dimitido su cargo de gran maestro.

Me acaban de decir que los francmasones están redactando una protesta muy enérgica contra la orden dada para cerrar el Gran Oriente.

El vice-almirante Mr. Le Barbier de Tinan cruzará á la vista de las costas de Siria con siete navíos, una fragata y un aviso de vapor.

Corre la voz de que Mr. de Boissy va á presentar una proposicion pidiendo que se vuelvan á Francia los restos mortales de Luis Felipe. Oportuna ocasion para pedir esto despues de publicado el folleto del duque de Aumale.—P. (D. de B.)

MADRID 29 DE ABRIL.

La guarnicion de Santo Domingo no estará muy bien por ahora porque los comestibles están escasos y caros. Todo ha subido fabulosamente, y en particular la oficialidad gastará toda su paga en comer, casa y lavandera. A la tropa le falta la industria cigarrera, que en Cuba le proporcionaba algunos recursos; allí tardará mucho tiempo en desarrollarse, por lo que sufrirán algunas privaciones.

El batallon cazadores de Isabel II continúa su instruccion de esgrima de bayoneta en Santo Domingo. El 16 hubo gran parada y revistó las fuerzas el general Santana, y formaron los batallones de Puerto-Rico, Isabel II, la batería de montaña y la seccion de Guardia civil: mandó la línea el brigadier D. A. Pelaez, tuvo lugar la formacion en la salida de la puerta del Conde. Por la tarde salieron tres compañías del batallon cazadores de Isabel II con su segundo comandante: iba tambien el general Santana y el brigadier Pelaez: los condujo el vapor *Pizarro* á Zúa.

Las noticias últimamente recibidas de la isla de Cuba, dicen que el general Serrano se habia trasladado con su familia á la quinta de los Molinos, donde pasará el verano. El día ántes de su salida recibió S. E. á los jefes y oficiales de las tropas federales de la república de Tejas que se encuentran en la Habana desde el 17 de abril. La crisis comercial estaba como en suspenso: sin haberse realizado nuevas quiebras, faltaba confianza para tratar con varias casas. Los mercados muy flojos; solo el de azúcares, por la influencia de los últimos avisos llegados de los Estados-Unidos, se sostiene bien.

El sábado Santo debía estallar una revolucion en Méjico; pero las autoridades tuvieron aviso de lo

que pasaba, y burlaron los planes de los conjurados. El general Trejo estaba al frente de la conspiracion, y cuando la policía le fué á prender estaba en compañía del general Negrete; pero este logró fugarse. El Sr. Trejo fué inmediatamente juzgado y pasado por las armas el 31 á las seis y media de la tarde.

El decreto en virtud del cual se rebajan los intereses que pagaba la Caja de depósitos, ha hecho sensacion en la Bolsa de Londres, demostrando elocuentemente que es una realidad innegable cuanto se ha dicho sobre el actual estado floreciente del Tesoro español. Con este motivo, los fondos españoles han subido, y han dado origen á multiplicadas operaciones. Sin exageracion, puede asegurarse que hoy son los fondos mas apreciados en aquella Bolsa y casi los únicos que dan alguna animacion y alguna vida al movimiento bursátil.

Cuéntase que un maestro albañil de la desventurada Mendoza, habia dejado de trabajar quince días ántes de la catástrofe, yendo de casa y de taberna en taberna, anunciando que para el día de San José, Mendoza no existiría, y que estando él cierto de lo que decia, no queria trabajar mas. Lo declararon loco, y no se equivocó sino en 24 horas. Mendoza habia sido fundada por los españoles en el siglo XVI, y era una poblacion rica é ilustrada. Desgraciadamente, las noticias mas autorizadas hacen creer, que solo se salvaron 3.000 personas de las 17.000 que encerraba. Súbitamente se dejó sentir un huracan que envolvió en polvo la poblacion. Los habitantes se encerraron precipitadamente en sus casas, cerrando sus puertas y ventanas para librarse del molesto polvo. Apenas guarecidos en sus moradas, y como si fuese un castigo de la Providencia tal precaucion, la tierra se abre, los cimientos se conmueven, las paredes oscilan, y al segundo sacudimiento la ciudad de Mendoza, con la mayor parte de sus habitantes, desaparece de la faz de la tierra!

La situacion del Banco de la Habana era satisfactoria, pues á la fecha del 20 de abril, último balance, tenia en caja 3.614.381 pesos 33 céntimos, de los cuales habia en metálico algo mas de 6 millones, habiéndosele otorgado la facultad de continuar renovando los bonos que se le presenten ó hubieran presentado hasta el 30 de junio próximo venidero en los mismos términos y bajo las mismas condiciones espresadas en el decreto de 24 de enero último.

El *Spectator*, periódico de Londres, dice que con escepcion de Inglaterra, España es la nacion del mundo que con mas rapidez ha progresado de diez años á esta parte, y supera con mucho á Inglaterra en los elementos de que dispone para desarrollar una riqueza asombrosa. «Su poblacion, añade el periódico ingles, ha crecido de una manera muy notable; el término medio de los matrimonios anuales, casi igual al de Inglaterra, indica un alto grado de bienestar en el pueblo; tiene un manantial inagotable de soldados, que contribuyen una de las mejores infanterías del mundo, mientras que su caballería demostró en Marruecos todo lo que vale; aumenta su

marina de guerra y la tripula con una marinería muy superior á la que tienen los franceses; su comercio marítimo crece; el producto de los ferro-carriles que ha construido prueba que empieza por donde otros acaban, y que hay gran vitalidad en el país; los ingresos han duplicado; y como remate de todo esto, tiene un vasto territorio por cultivar aun, en donde puede extenderse casi sin límites, al reves de Inglaterra y Francia que ya no tienen donde crecer, y en que aumentando su poblacion como aumenta hoy, llegará á encerrar ántes de un siglo 57.000.000 de habitantes.

— Ayer llegaron á Tetuan 215 quintos del regimiento de Figueras y 127 del de Simancas, y el escuadron de Mallorca con 79 caballos.

— El último correo llegado de las Antillas no ha traído de Santo Domingo otras noticias que la de que se disfrutaba de completa tranquilidad, contribuyendo las tropas españolas á tener en respeto á los haitianos y á que todos aguardarán contentos y confiados la resolución y las órdenes de Madrid.

— Es falso, completamente falso (perdónesen la frase en gracia de su exactitud) cuanto se dice sobre cambio ó modificación ministerial. A lo primero se oponen ahora la voluntad de la corona y la del país, y á lo segundo la del duque de Tetuan.

— Las noticias recibidas de Santo Domingo por la vía de la Habana llegan al 22 de abril. El 6 llegó á dicha isla el vapor Blasco de Garay con el batallón Puerto-Rico, que se organizó en la isla de su nombre, con cuatro compañías de Valladolid y dos de preferencia de Cádiz; hizo su desembarco y fué alojado en el cuartel de la Fuerza: ese mismo día se mandaron á sus casas la tropa de los naturales del país que estaba alojada en ese cuartel. El día 7, sobre las dos de la tarde, llegó la escuadra, y á las cinco y media de la misma empezó el desembarque el batallón cazadores de Isabel II, concluyendo sobre las nueve de la noche. Reunida la fuerza en las afueras de la ciudad junto al río, hizo su entrada batiendo marcha y fué alojado en el convento de Regina. El batallón de la Corona fué transportado en el Velasco á ocupar algunos puntos de la parte Norte de la isla, y salió el día 8. La seccion de pardos y morenos que llevó la Berenguela está alojada en los bajos del palacio de Justicia. La batería de montaña que llegó el 9 con el Cárdenas, se alojó en el cuartel de la Fuerza.

Idem 31.

El sábado último tuvo lugar en Villea un suceso gravísimo que produjo en los ánimos de todos profunda sensación. El día anterior se habia presentado en la cárcel el escribano de aquel juzgado D. Francisco Candel á notificar á Juan Vera Lillo (a) Cinco Ochavos, la sentencia de 10 años de presidio que le habia sido impuesta por la Audiencia del territorio, por heridas causadas á uno de los porteros del ayuntamiento de aquella ciudad: el reo dirigió algunas palabras mal sonantes al espresado funcionario, sin que el lance tuviera por entónces otras consecuencias; pero al presentarse el juez de primera instancia acompañado de los dependientes del tribunal en la visita de cárceles el día 25, el Vera le recibió daga en mano causándole una herida que hubiera podido ser grave, á no impedirlo otro de los presos que pudo parar el golpe: el juez y las personas que le acompañaban que iban desarmadas, salieron de la habitación y cerraron la puerta, avisando al punto á la Guardia civil; durante este tiempo, el reo obligó á que le dejaran solo los demas presos, y el presentarse el sargento de aquel tenemérito cuerpo D. Angel Gutiérrez con el guardia Miguel Quiñez, se vieron acometidos de la misma manera; no hicieron los guardias uso de sus armas en los prime-

ros momentos: Quílez se abrazó al preso para sujetarle, y despues de una lucha desesperada tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo, habiendo ya recibido una herida en la cara y otra en la pierna: la daga amenazadora continúa en manos de su adversario y la vida del guardia pendia de un cabello: entónces el sargento comprendiendo toda la gravedad de aquella situación, con serenidad sin igual, y aprovechando un movimiento que era favorable para no herir tambien á su subordinado, hizo fuego, y atravesó de un balazo la cabeza de Juan Vera, dejándole en el acto cadáver. Las heridas del juez y del guardia son leves por fortuna. El muerto era hombre de malísimos antecedentes, y ya habia estado en presidio otra vez, por complicacion en una causa de homicidio.

— El Sr. Senmartí, cónsul de Haití, ha dirigido una comunicacion á *La Discusion* afirmando que la proclama atribuida al general Geffard, presidente de aquella república es apócrifa, habiendo sido confeccionada en Paris por un tal Catilina Nau, y que es falso que haya llegado á Europa una comision de Haití para ofrecer su anexion á ninguna otra potencia.

— Con los últimos refuerzos enviados á Tetuan y Ceuta, todos los batallones, escuadrones y baterías del cuerpo de ocupacion de Marruecos, están completos. Segun escriben del cuartel general, el estado de las tropas es excelente, y su instruccion inmejorable. Léjos de ser nocivo para nuestros soldados aquel clima, los enfermos que tiene la guarnicion de Tetuan no llegan al 40 por 100 de los de la de Madrid.

— Los naturales de Santo Domingo residentes en Paris, preparan un espléndido banquete en aquella capital para celebrar la reincorporacion de su isla á la nacion española y la aparicion del real decreto en que S. M. la Reina accedió á los votos entusiastas de la antigua española. Este gran banquete tendrá tambien efecto en los magníficos salones del primer piso del gran hotel español, situado en el boulevard Montmartre, núm. 10, hoy tan de moda para estas fiestas notables entre los españoles residentes en Paris. El precio de cada cubierto es veinte francos, y serán invitados por los dominicanos todos los españoles mas notables residentes en la capital de Francia. La idea de destinar á obras de caridad las sumas que han de gastarse en el banquete y el baile, parece tener tambien muchos partidarios, especialmente entre las señoras.

— Los españoles residentes en Paris esperaban con la mas viva impaciencia la noticia de haber salido Su Magestad la Reina con toda felicidad de su estado interesante, pues comprenden bien, como se comprende en toda España, cuán necesaria es hoy la vida de la Reina para que llegue sin obstáculos á su apogeo la grandeza de la patria.

— La recoleccion del capillo en Murcia ha sido bastante buena, vendiéndose la arropa de dicho artículo á 260 rs.; hay tres compañías francesas que se llevan todo el capillo para hilar la seda en Francia. Segun noticias positivas, hasta el día llevan empleados 13.000.000 de reales, y lo pagan en onzas de oro españolas, hermosas, y algunos ochelines; de manera que en Murcia no circulan mas que las espresadas monedas. La cosecha se presenta mal; pero habiendo llevido algo, se han sembrado maíces y legumbres.

— Hoy ha salido de San Fernando para Algeciras el vapor *Vulcano*.

— El vapor *Marques de la Victoria* salió ayer de San Fernando para Algeciras, con víveres para la escuela de Estado Mayor. El *San Quintín* subió á bahía y saldrá esta noche para Santander.

— En el vapor *Ebro* que saldrá de Alicante tal vez hoy ó mañana, va el alcalde moro y su hijo. La detencion de este buque es por el mal tiempo.

— El día 4 del mes próximo llega-

rá á esta corte nuestro ministro plenipotenciario de Lisboa. El día 25 de este mes hubo comida en palacio, y S. M. el rey colmó de distinciones al Sr. Pastor Diaz, á quien envió al día siguiente la gran cruz de Cristo.

— Cada día se asegura con mas fundamento, segun el *Eco Vascongado*, la anunciada venida de la emperatriz Eugenia, el próximo verano, á su palacio de Arteaga. A toda prisa se está decorando el piso principal y el bajo de este fuerte edificio y en los primeros días del próximo mes de junio se recibirán allí diferentes muebles y efectos construidos espresamente en Paris. El piso bajo está destinado para cocina; el principal que tiene dos entradas, una interior desde el bajo y otra exterior por medio de una elegante escalinata con balaustre de mármol, se compone de una sala de recepcion y de un reducido gabinete. Las paredes y techos de todos los pisos se cubren de madera oscura, imitando á antigua, trabajada en Paris, de donde se encamina en grandes paneles con arreglo á las dimensiones de los diferentes departamentos de la torre. Está ya colocada la magnífica escalera por el interior del edificio, que cuenta 126 peldaños en forma de caracol. En el terreno de este palacio y junto á la carretera se construyen dos grandes edificios destinados el uno para cocheras y caballerizas de S. M. I., y el otro para su servidumbre.

Idem 4.º de junio.

Navegando desde Tetuan hácia el puerto de Alicante en la madrugada del 27, el vapor de guerra *Lepanto*, como á unas 12 leguas de Málaga, envistió al vapor correo el *Riffeño*, que iba desde Melilla á dicha ciudad con la correspondencia y unos treinta y tantos pasajeros; reinaba á la sazón una niebla espesísima hasta el punto que el oficial de guardia del *Lepanto* oia los gritos de los tripulantes del *Riffeño* pidiendo socorro, sin distinguir qué clase de buque era el que tenía á su costado; mas por fortuna no ocurrió desgracia alguna personal; los pasajeros del correo fueron recogidos á bordo del *Lepanto*, y el buque naufragó remolcado á Málaga en muy lamentable estado. El *Lepanto* perdió en el encuentro el bauprés y el tajamar, y llegó á Alicante á cumplir el objeto de su viaje, que era conducir dos jefes superiores de estado mayor que de Tetuan traian pliegos para el gobierno. El buque salió anteanoche para Cartagena, donde se repondrá de sus averías.

— En Villanueva de los Infantes, provincia de Valladolid, se ha desarrollado de una manera alarmante la hidrofobia en los perros.

— Los donativos voluntarios á favor del gobierno de Washington, para sufragar los gastos de la guerra, ascienden ya á 24 millones de duros.

— Las cartas recibidas de Paris dicen envenenarse cada vez mas la polémica francmasónica, habiéndose publicado en los periódicos una carta de Mr. Hubalno, secretario del príncipe Napoleón, manifestando desear no se tome en boca el nombre de aquel con motivo de este asunto, que indudablemente terminará habiéndose publicado su dimision de gran maestrante de la francmasonería francesa.

— Se anuncia para primeros de junio la publicacion de la *Guía del viajero en España*, tamaño de bolsillo, con multitud de noticias útiles y acompañado de mas de doscientos anuncios de letra negra de color y de oro.

— El señor ministro de marina parece decidido á auxiliar eficazmente al Sr. Monturiol para que lleve adelante su pensamiento sobre navegacion sub-marina.

Idem 2.

Mientras se celebraba anteanoche en la iglesia de Santo Tomas la procesion con que la Corte de María termina sus solemnísimas funciones,

se presentaron SS. MM. en el presbiterio, permaneciendo en él durante la letanía, la salve y la plática que el señor arzobispo Claret dirigió al numeroso auditorio que llenaba aquel espacioso templo tan rico y lujosamente adornado. Concluidos los ejercicios, se bajó de la mesa la preciosa imagen de la Madre del Amor Hermoso para que recibiera homenaje de las reales personas que la besaron los piés y de los muchísimos fieles que se prosternaron ante la Reina de los cielos y tierra.

— Ayer se puso por primera vez á la venta la comedia del Sr. Ayala *El tanto por ciento*, y al poco tiempo se agotó la edicion.

— Cartas de Santo Domingo dicen que no existia en la República institucion alguna consagrada especialmente á dirigir el ejercicio de la medicina y de la farmacia. En la capital parece que se cuentan cinco profesores médicos y hay bastantes boticas. Este será, á juicio de un periódico de medicina, uno de los puntos en que nuestro gobierno habrá de fijar su consideracion procurando armonizar los derechos creados con lo que exige la salud pública.

— Para prevenir los efectos de una crisis alimenticia en Cuba, el gobierno ha declarado libres de todo derecho arancelario á su introduccion, la galleta ordinaria, que constituye un alimento sano, y que por su baturra puede suplir con ventaja los frutos menores, cuya cosecha se ha perdido, y ha reducido tambien á la mitad, los derechos que á su introduccion pagaban el maíz y su harina, las habichuelas y las patatas.

— Una carta de Nápoles enumera en los siguientes términos lo que con todos sus buenos deseos ha hecho allí el príncipe de Carignan: «No ha hecho mas que fusilarnos, encarcelarnos, abrumarnos á contribuciones, dejar que nos asesinen en las calles á la luz del sol, perseguir al clero, indisponernos con la Santa Sede, estancar nuestro comercio, paralizar nuestra industria, y reducirnos á todos á la miseria.

— En prueba de la riqueza de Santo Domingo, dice una carta de la Habana que un gran monte de ocho leguas de estension, cubierto de caobas y aceitillos, con 500 cabezas de ganado vacuno y otras 500 de lanar, innumerables rebaños de cerdos y de gallinas silvestres se ha querido vender por diez mil duros, la mitad al contado y la otra á 6 meses plazo. El acrecimiento del valor de las propiedades puede calcularse, sabiendo que una fonda de Santo Domingo, con dos pisos, rentaba seis duros mensuales, y así que corrió el rumor de que la república se iba á reincorporar á España, subió el alquiler á quince duros.

— Dice *El Reino* que anteanoche llegó á Madrid el general D. Domingo Dulce, capitán general de Cataluña, á consecuencia de hallarse enfermo de algun cuidado un hijo que tiene educándose en esta corte.

— Hemos recibido cartas y periódicos de Santo Domingo hasta el 2 de mayo. La *Gaceta* oficial dice que en el corto espacio de tiempo trascurrido desde el fausto día en que los dominicanos proclamaron por su soberana á doña Isabel II, la situación del país ha mejorado de una manera sorprendente, sucediendo al desaliento y á la postracion la animacion y el movimiento. A medida que se tocan las ventajas del cambio político tan apetecido, todos, sin escepcion de personas, se regocijan y complacen en mostrar su reconocimiento al general Santana por el servicio que acaba de dispensar á su patria.

— A pesar de las medidas tomadas por el ayuntamiento de Santo Domingo, los comestibles, tanto los que produce el país, como los que van del extranjero, se encarecian de una manera escandalosa.

— El 18 de abril naufragó en Punta Cana un bergantín francés que iba para Méjico, con un cargamento cuyo valor ascendia á 160.000 francos. Ya se habia empezado á tras-

portar los efectos á esta capital donde probablemente se venderian en pública subasta.

— El día 23 del mismo nos fondó en la Ria del Ozama una goleta procedente de Ponce, llevando á su bordo 24 pasajeros. Todos ó la mayor parte de ellos pensaban establecerse en aquella isla, cuyas abundantes riquezas no explotadas aun, son un poderoso aliciente para el hombre industrioso que desca adquirir una fortuna con que vivir cómodamente.

— La *Gaceta de Santo Domingo* llama la atencion hácia el precio fabuloso á que los propietarios de casas han subido los alquileres alucinados por los lisongeros cuanto errados cálculos que les sugiere el deseo de obtener grandes beneficios, sin detenerse á considerar que eso equivale á comer hoy opíparamente para ayunar mañana.

— El 20 de abril á las diez de la mañana, entraron en Santiago las cuatro compañías del regimiento de la Corona, que al mando de su comandante Sr. D. Ramon Portal y Santo Domingo, han sido destinadas á guarnecer aquella plaza. El pueblo salió á recibir la pequeña expedicion en las inmediaciones de la ciudad, y todos celebraron así la marcialidad y disciplina de la tropa, como la buena ejecucion de la banda de música que marchando tocaba hermosos aires militares.

Idem 5.

En Roma da mucho que hablar una tentativa de asesinato hecha en la persona de una joven modista francesa llamada Claudina. La joven recibió una carta anónima, en la que se le invitaba á unirse al partido político que contaba con ella para desempeñar una comision muy importante. Se comprende muy bien que la joven no podía contestar á esta carta; por lo tanto, recibió otra en la que se la instaba para que se decidiese, pidiéndole que si aceptaba, saliese con una cinta amarilla en su sombrero, y si se negaba, que saliese con cintas azules. Claudina adoptó las azules. Al entrar un día en su casa, fué detenida en la escalera por un joven desconocido, que despues de intimarla que se decidiera, la dió dos puñaladas; pero como el mirriñaque paró los golpes, no quedó herida. Todo esto lo ha contado la joven, añadiendo que el asesino vestía de eclesiástico francés. Un eclesiástico francés ha sido preso; pero Claudina ha dicho que no era aquel el que la hirió, y ha sido puesto en libertad.

— El nuevo lugar-teniente de la Polonia piamontesa, que así llaman en Turin, con razon, á Nápoles, es decir, el Sr. Ponzá de San Martino ha inaugurado su mando con severas medidas de represion contra los mazzinianos, muchísimos de los cuales han sido presos y con preparativos para reorganizar la milicia nacional. En las provincias de aquel desgraciado país circulan numerosas proclamas exhortando al pueblo á arrojar del reino á los extranjeros. Estos parecen dispuestos á echar mano de todos los medios para continuar dominando el país aunque no sea mas que nominalmente. Díese que el nuevo gobernador está animado de sentimientos de equidad y justicia que sin embargo se estrellarán en el odio que inspira en Nápoles la dominacion estrangera.

— Leemos en una carta de Paris: «En esta empieza á llamar la atencion la cuestion de Marruecos, donde se supone que Soliman-Abbas aspira á derrocar al emperador. Como se presume que las intrigas inglesas no son ajenas á estos hechos, en caso de amenazar un cambio en el gobierno de Marruecos, la Francia no podria ménos de intervenir, y ya corre el rumor de que á últimos de junio debe dirigirse á Algeciras la division naval mandada por el contra-almirante Chopart.»

— Ya hay en Milan mas de 200 personas presas á consecuencia de la salvaje destruccion de una fábrica de licores durante los últimos des-

órdenes.

— *El Eco del Pacífico*, periódico español de San Francisco de California dice que se han descubierto cuarzos auríferos y argentíferos de gran riqueza, en las vertientes de las montañas próximas á San Bernardino. Parece que el suelo californiano no solo contiene oro, plata, cobre, hierro, etc., sino tambien diamantes. Un periódico del condado de Butte asegura que un propietario cuyo nombre cita, ha descubierto una magnífica piedra, que sometida al exámen de un diamantista, ha resultado ser un diamante en bruto. Ya en el mismo terreno se habian recojido piedras de idéntica clase, que enviadas á Europa, han sido vendidas por verdaderos diamantes.

— En la presente semana saldrá al fin de Madrid para visitar los departamentos marítimos el Sr. general Zavala.

— Las noticias de la frontera de Haiti llegan al 25 de abril. Ya hemos dicho que un buque de guerra enviado á Puerto-Príncipe, llevaba notas enérgicas para el presidente Gaffart: en ellas, según unos el general Rubalcaba se propone imponer silencio á los haitianos para que se abstengan de alentar ciertos alardes guerreros contra los dominicanos, que tienen mucho de ridículo, pero que no deben de ningún modo tolerarse. Según otros afirman que va á exigir la devolución de algunos puntos que tienen ocupados las tropas de dicha república y que corresponden á la parte oriental que ya forma parte de los dominios españoles.

— Durante la estancia de los duques de Montpensier en Manzanares han sido locamente festejados por todos los vecinos del pueblo, quienes se han apresurado á ofrecerles danzas, serenatas, iluminaciones y toda clase de demostraciones de afecto. S. S. AA. oyeron misa en los dos templos y dejaron abundantes limosnas para los vecinos pobres del pueblo.

Idem 4.

El *Times*, al anunciar la formación de una escuadra respetable española en las aguas de Algeciras, que cree destinada á hacer alguna demostración naval en las costas de Marruecos, dice que como medida de precaución, las autoridades militares de Malta han aumentado con dos buques de guerra las fuerzas navales que la Gran Bretaña tiene en Gibraltar.

— El príncipe Gortschakoff, que ha muerto en Rusia, parece indudable ser el gobernador de Polonia y no el ministro de Negocios Etranjeros del Czar, como lo prueba el que el último despacho telegráfico que anuncia haber muerto de una angina en el pecho, viene fechado en Varsovia.

— En la subasta celebrada el día 29 de mayo para la adquisición de la deuda amortizable de primera y segunda clase, se habia fijado el cambio de 33 60 por 100 para la primera, y 17 por 100 para la segunda. Se presentaron 26 proposiciones, de las cuales fueron admitidas: dos en la amortizable de primera clase, importantes 42,000 rs., y once en la de segunda, por valor de 3,018,325.

— El Banco de España tenia en 31 de mayo un capital activo de 751.916,613 rs. 75 céntos.

— La procesion del Corpus ha sido este año en Loja objeto de una demostracion religiosa en la que los devotos vecinos de aquella ciudad han cumplido la promesa que elevaran al cielo de acompañar al Santísimo con velas encendidas, por haberlos librado en el año último del terrible azote del cólera; así que detras de la imagen de Nuestro Señor con la cruz, iban sobre tres mil personas con velas de cera de todos tamaños, según los medios de cada cual. El acto dicen que ha sido solemne y digno de un pueblo verdaderamente católico.

— Calculándose en unos seiscientos el número de los inutilizados en Africa, los soldados recibirán mas de cinco mil reales cada uno del producto de la suscripcion popular con motivo de la guerra de Africa. Los que necesitan esta suma para establecer pequeñas labores é industrias, la recibirán probablemente en metálico, y los

demás en inscripciones nominales de deuda diferida, cuyos intereses pueden unir á las pensiones que la patria les haya concedido.

— Una carta de Londres dice acerca de los insultos injustificados que algunos periódicos y hombres políticos de Inglaterra dirigen á nuestro país, que se engañaria el que interpretara este débil clamoreo de los enemigos de España por la verdadera opinion del gobierno y del pueblo ingles. La constante alza en sus fondos en aquella Bolsa, las palabras de lord Palmerston y el tono del meeting de St. James Hall, demuestran bien claramente el cambio favorable que se ha obrado de poco tiempo á esta parte en aquella nacion respecto á España. Hasta sus mas audaces enemigos hablan ahora de ella con respeto. Los ataques de hoy solo se dirigen á faltas que nadie piensa en atribuir al gabinete O'Donnell. Se habla de faltas antidiluvianas, de tratados para abolir la esclavitud, de deudas, de inconsecuencias en el extranjero, etc., etc.; pero á nadie se le ocurre ahora decir una palabra de inmoralidad política ni de arbitrariedad y tiranía.

— Un médico ingles ha descubierto un remedio sencillo y eficaz para curar la tisis pulmonar, el cual consiste en frotarse el enfermo todos los dias por espacio de media hora el pecho, las espaldas y los costados con tanta cantidad de tocino gordo, cuanto se pueda consumir en este tiempo. Se han hecho por este medio curas prodigiosas.

— Los ingleses están muy orgullosos con la invencion que acaban de hacer y ensayar en Woolwich, de un soplete que funde el hierro en veinte minutos, hierro que se introduce en una bomba y se manda á su destino en estado de fusion. «Francia, dice el *Cosmos*, posee medios de fundir el hierro que aventajan mucho á los ensayados en Inglaterra.» España, dice á su vez *La Correspondencia*, posee la *Bateria Iturriaga*, que como arma defensiva y ofensiva deja muy atras á todas las invenciones de los ingleses y los franceses.

— Un americano apellidado Chandor, está haciendo funcionar en Paris una máquina para fabricar con aceite mineral un excelente gas para el alumbrado. El aparato es una caja de 30 centímetros de alto por 40 de base. Otro aparatito agita incandescentemente el líquido y atraviesa este una corriente de aire caliente que le evapora y trasforma en gas.

— Las correspondencias de Madrid que inserta la *Patrie* dicen que en el otoño próximo se formará cerca de nuestra corte un gran campamento militar de 15,000 hombres para ejercitarse en maniobras y en los estudios de ataque y defensa de las plazas.

— No se han recibido hoy nuevas noticias de Marruecos. En nuestras posesiones de Africa se gozaba ayer de completa tranquilidad.

Se alarman infundadamente los periódicos que temen por la pureza del catolicismo en nuestra patria. Las leyes del país son terminantes: la única religion que la constitucion del Estado admite es la católica, apostólica, romana. Nadie puede, pues, vágase del pretexto que se quiera, sea español ó extranjero, exigir del gobierno de S. M. que falte á las leyes. El gobierno español no tolerará nunca en España otra religion que la que admite la constitucion del Estado, que la que ha profesado siempre nuestros padres, la única que tenemos por santa y verdadera.

— Dice un periódico que se hacen gestiones cerca del gobierno de Madrid para la introduccion en la isla de Cuba de 60,000 negros libres. Ignoramos si se hacen estas gestiones; pero sí creemos saber que nunca accederá á ellas el gobierno presidido por el duque de Tetuan.

— Podemos asegurar del modo mas terminante que es completamente falso cuanto se dice estos dias sobre la salida del señor Calderon Collantes del ministerio de Estado; la entrada en dicha secretaria del señor Posada Herrera, y el nombramiento para ministro de la Gobernacion, del dignísimo gobernador civil de Madrid, señor marques de la Vega de Armijo.

— Ayer llegó al Ferrol la urca *Pinta*, procedente de Puerto-Rico y Vigo. El *Constitucional* llegó de arribada á Corcubion el 28 de mayo último, á los sesenta y ocho dias de haber salido de Fernando Pó. — El día 2 se hizo satisfactoriamente en el Ferrol la prueba de las máquinas de la goleta *Caridad*. La *Lealtad* habia entrado

hoy en el dique.

— Ha llegado al Ferrol con maderas, la urca *Marigalante*, procedente de Puerto-Rico.

Partes telegráficas.

Roma 28.—El general Goyon ha restituido el dinero secuestrado en la frontera, y que se creia destinado á los reaccionarios de los Abruzzos.

Paris 30.—No es cierto como se ha dicho que haya cambios en el cuerpo diplomático.

Los representantes de las potencias, reunidos en consejo en Constantinopla, decidieron en principio que el Libano sea gobernado por un príncipe y que sea cristiano. La Puerta ha accedido á esta idea de Francia y consentido en que este príncipe se elija entre las familias indígenas.

Turin 1.º—Victor Manuel ha recibido una carta muy afectuosa del emperador de los franceses, en la cual le habla de la cuestion de Roma en sentido favorable á la causa de la unidad italiana.

Varsovia 31.—La enfermedad que ha llevado al sepulcro al príncipe Gortschakoff ha sido una angina de pecho.

Trieste 31.—El emperador de Austria ha ofrecido la pronta publicacion del estatuto para el Véneto.

Turin 1.º—Dice la Italia que la comision nombrada por la cámara de diputados para examinar el proyecto de armamento de Garibaldi, ha decidido por unanimidad la organizacion de 220 batallones de Guardia Nacional compuesta de hombres de 35 á 40 años. Se ha formado en Roma un comité borbónico bajo una denominacion religiosa; su presidente es el conde de Trápani.

Bucharest 1.º—Se ha constituido un nuevo gabinete formado de la izquierda de la cámara bajo la presidencia de Estéban Goleasco.

Nueva-York 22.—El presidente mister Lincoln ha manifestado á España que si toma posesion de Santo Domingo será á su cuenta y riesgo.

Turin 2.—El conde de Cavour ha entrado en vias de restablecimiento.

La fiesta nacional ha sido espléndida.

Paris 3.—El jueves se celebrará la vista de la causa que se sigue contra Mirés y Solar.

Este asunto es el que está á la orden del día.

Liverpool 3.—El presidente de la confederacion del Sur de los Estados-Unidos de América, Davis, ha llegado á Panzocola. El ejército sigue sobre Washington.

Varsovia 1.º—La procesion del Corpus ha pasado sin el menor accidente, pero las precauciones militares continúan.

Los señores Mirés y Solar comparecerán ante el tribunal de policía correccional el 6 del corriente.

Los montenegrinos han sorprendido y muerto muchos musulmanes que custodiaban un convoy de víveres.

Londres 4.—Se ha decidido levantar un empréstito de cien millones para la construccion de ferro-carriles en la India.

Lord Russell ha manifestado en la Cámara que la conferencia que se ocupa en Constantinopla en los asuntos de Siria, nada ha decidido aun sobre el gobierno del Libano.

PALMA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL MALLORQUIN.

Madrid 5 de junio.

Hoy será bautizada la infanta nacida ayer.

Hay esperanzas de que los marroquíes acepten el ultimatum de España, y de que se complete la mitad de la indemnizacion con el tratado favorable al comercio, cambiando Tetuan por Larache.

Bolsa:—Consolidados, 51-45.—Diferida, 44-45.

Con motivo del feliz alumbramiento de S. M. la Reina, parece que el Escmo. Sr. Capitan general del distrito y el M. I. Ayuntamiento de esta capital, interpretando fielmente los deseos de la augusta Señora, é insiguiendo el noble ejemplo de que con frecuencia da repetidas pruebas su magnánimo corazón al celebrarse algun fausto acontecimiento, costearon anteaer respectivamente la primera de dichas autoridades una racion de vino á la tropa, y la última una abundante y suculenta comida á los pobres de la casa de Misericordia.

Se nos ha dicho que esta noche se obsequia con una serenata al señor Coronel del regimiento de Luchana, de cuyo reciente nombramiento dimos ya cuenta.

Mejor informados, sabemos que quien notificó el primero á nuestro digno alcalde D. Mariano de Quintana, la lamentable catástrofe ocurrida en las costas de Algaida, fué el guardia rural de aquellas inmediaciones Francisco Alvarez y Alvarez, el que con un celo humanitario que le honra salvó la distancia que media del punto de la ocurrencia á esta capital, montado en una caballería que le prestara al efecto el conductor del predio *Son Gual*, en menos de media hora. Consignamos con gusto este rasgo, pues que da una excelente idea de los buenos sentimientos que animan al citado Alvarez.

El vapor-correo de ayer trajo 200 mil duros en oro para esta Tesorería.

Muchas veces hemos clamado para que en los parajes peligrosos de los caminos se pusieran antepechos ó pequeñas paredes para evitar desgracias. Tal vez á nuestras manifestaciones se debe que veamos en las inmediaciones de esta capital, y en algunas carreteras, construidas sucesivamente y dentro de pocos años, varias de dichas paredes. Empero á nuestro entender no debe esperarse que haya sucedido alguna desgracia, ó que se reclame alguna medida acertada para ponerse en ejecucion. De hombres prudentes es prevenir ó evitar los males; y por lo tanto desearíamos que al mismo tiempo que se concluyese un trozo de carretera, se construyeran tambien los antepechos referidos. Bien sabemos que algunas veces los vivos deseos de adelantar alguna comunicacion y hacerla transitible para carruajes, en razon de los muchos beneficios que produce, ha hecho suspender aquella clase de construcciones, dejándolas para lo último. Empero si bien convenimos en que el piso por ejemplo, ú otra mejora de comodidad ú ornato se posponga, no creemos útil ni prudente suya al mismo con aquellas obras cueda suspension ocasionar puede la pérdida de la vida de seres humanos, de lo que desgraciadamente vemos menudean ejemplares.

Mas sobre peones camineros.—Vease lo que dice nuestro colega *La correspondencia de la Charanga* en su número de ayer.

«Otro y van dos.—En el mismo punto de las costas de Algaida, donde anteaer volcó un carruaje, ayer volvió á suceder el mismo lance con otro, rompiéndose el carretero una pierna. Desgracias de esta naturaleza vemos suceden con mucha frecuencia, y no sabemos á qué atribuirlo; la carretera de Manacor está en bastante buen estado, pero á veces un pequeño hoyo, una pequeña piedra son suficientes para hacer volcar. Si está prohibido el que en las carreteras generales no concluidas no haya peones camineros, bueno seria que de los fondos provinciales ó municipales, se crease otro cuerpo de trabajadores para que atendiese á la conservacion de lo ya hecho y de este modo se evitarian en parte estas desgracias.»

Boletín religioso.

CULTOS.

Mañana sábado En la iglesia de religiosas de San Gerónimo continúan las cuarenta horas, siendo la esposicion á las seis; á las diez se cantará la misa mayor; y por la tarde á las siete, tendrá lugar el ejercicio mensual del Purísimo Corazon de María y la reserva, con música.

En la parroquia de San Nicolas siguen igualmente las cuarenta horas, esponiéndose S. D. M. á las seis y media; á las diez se cantará la misa mayor; por la tarde habrá los actos de coro, según costumbre; y á las siete y media se continuará el tríduo del *Santísimo Corazon de Jesus*, con música y sermón que dirá el presbítero D. Cayetano Ignacio Seguí, reservándose á continuacion el Santísimo Sacramento.

En las Capuchinas á las diez se cantará misa solemne, con música en obsequio del Purísimo Corazon de María.

En la Concepcion á las siete de la mañana la Congregacion de Hijas de la Purísima Señora, celebrará su devocion mensual, con música y lo demás de costumbre.

En San Francisco de Asis al anocheecer se cantarán solemnes completas, preparatorias á la festividad que anualmente se consagra en honor de los Santos Lugares ó Tierra Santa de Jerusalem.

EJERCICIO MENSUAL DEL DIA 8, DEDICADO Á LA PURÍSIMA CONCEPCION DE NUESTRA SEÑORA.

Se practicará en las iglesias que siguen:

En San Cayetano á las once, con una misa.

En San Francisco de Asis á las once y media, celebrándose una misa, estando de manifiesto el Santísimo.

En Santa Magdalena á las seis de la tarde, con música y esposicion de S. D. M.

COMUNICADO.

Siete son, según de pública voz se dice, los jóvenes que se han presentado solicitando se les agracie con una de las plazas de procurador que se han de proveer en esta Escma. Audiencia: dos de ellos han cursado la carrera del notariado, otro tiene en su favor una declaracion de S. M. (q. D. g.) para que la Sala de Gobierno de esta misma Audiencia le tenga presente en la primera procura vacante en dicho Superior Tribunal, desde mucho tiempo antes de espeditirse la orden de 24 de octubre de 1858 que previene se den las procuras á los que tengan aquel requisito, cuya régia declaracion, le iguala, al parecer, cuando no le dé preferencia á dichos cursantes de notario, para la obtencion de una de aquellas plazas. ¿Lo considerará de este modo la Sala de Gobierno de esta Escma. Audiencia al hacer las propuestas á S. M. de los aspirantes á las dos mencionadas procuras? No lo sabemos; pero estamos persuadidos que á su ilustracion no se ocultará la observacion que precede, y que al elevar las propuestas de que se trata atenderá solo á la ley y á la justicia que con notoria rectitud é imparcialidad está administrando.—D. C. Por todo lo que va sin firma—J. C. y PONS.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA para mañana 8 de junio de 1861.

Gefe de día el comandante graduado capitán del regimiento infantería de Luchana, D. Marcelino San Martín.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El T. C. S. M.—Benito de Amores.

Hay una familia de Söller sin hijos que desearia colocarse de mayoral ó guardián en algun predio, ó cuidar de algun huerto en esta capital.

Espectáculos.

TEATRO

DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

ÚLTIMO ABONO. FUNCION 5.ª Mañana sábado 8 del corriente se volverá á poner en escena la aplaudida zarzuela en 3 actos, titulada

JUGAR CON FUEGO.

Entrada general 2 rs.

Al paraiso 12 cuartos.

A las ocho y media.

Nota. Se están ensayando para poner en escena las zarzuelas *Por seguir á una muger* y *El Frasquito*.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO.

En la tienda de pinturas de Salas, frente al cuartel de caballería, se venden las siguientes pinturas con gran rebaja en los precios.

			Sueldos.	Díneros.
Pintura blanca	1. ^a	á	3	
id. verde	1. ^a	á	4	6
id. colorada	1. ^a	á	2	8
id. negra	1. ^a	á	2	6
id. amarilla	1. ^a	á	4	6
id. celeste	1. ^a	á	4	
Aceite linaza		á	3	
Agua-ras blanca		á	3	8
Minio ingles		á	3	

Se advierte que dichas pinturas son de primera clase por su cualidad y finura y que á pesar de su baratura las pone en competencia con las mejores; si se quieren pinturas mas bastas y de clases inferiores, se hará rebaja hasta en la mitad de su precio.

TIENDA DEL OPTÍMETRO.

Calle San Nicolas, núm. 81.

Mr. LASSALLE, óptico, muy conocido en esta capital, avisa á este respetable público palmesano que acaba de recibir todos los nuevos sistemas de anteojos é instrumentos de óptica, física y matemáticas, de las mas acreditadas fábricas de Francia, Inglaterra y Alemania. Igualmente se encontrarán anteojos de todas clases desde 1 real hasta 240 reales par, para presbites y miopes cataratas operadas y para todos los defectos y enfermedades de la vista con cristales cilindricos, esféricos periscópicos, bifocales acromáticos de doble vision, mineral de roca y de tinte verde, humo de Inglaterra y azul para la debilidad y conservacion de la vista, de todos números, desde 1 hasta 100; cóncavos, convexos y planos etc.; lentes de mano y de sobrenaviz con uno y dos cristales, de última moda y de la mejor comodidad posible: ademas hay un grande y lujoso surtido de gemelos para teatro llamados imperiales, Reales marinas, á la duquesa y á la victoria, desde el infimo precio de 32 reales hasta 400 reales, uno.

Se avisa que se componen todos los objetos relativos á óptica. La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

AVISO A LOS VIAJANTES.

Un matrimonio sin hijos, desea dar posada en su casa de Valldemosa á las personas que transiten por dicho pueblo; suministrándoles comida y cama, á precios muy equitativos y convencionales. En can Toni Rec, de Valldemosa, y calle de las Filoas, darán razon.

ALQUILERES.

Está para alquilar la casa números 1, 2 y 20, manzana 119, esquina á la plaza de Cort. En esta imprenta darán razon.

En el zaguan nuevo de la calle del Morer número 6 y 7 hay unos entresuelos, y un piso, y una botiga para alquilar, todo con agua de fuente.

EBANISTERIA,

DE ANTONIO GOMILA.

SITUADA EN EL PATIO DEL EX-CONVENTO DE LA MERCED.

En este almacén se hallan de venta, contruidos con la mayor perfeccion y de última moda, los muebles siguientes:

Cómodas negras con mármol, idem de caoba, mesas tocadores con mármol y sin él, camas de chicanardana, idem de caoba, guarda ropas, historias-cuadros, espejos, mesas redondas y cuadradas, sofás y otras clases de muebles. Todo á precios cómodos.

TIENDA DE ESTAMPAS.

Calle de San Nicolas número 18.

Mr. MARNAC acaba de llegar á esta ciudad, con un grande y variado surtido de estampas del mejor gusto y de todas dimensiones; estampillas caladas para devocionarios: un surtido completo de rosarios montados en plata y de otras calidades: frentes de chime-neas, marcos dorados, ovalados, cuadrados y en negro; pilas para agua bendita, mapas y acuarelas de superior calidad.

Los géneros arriba mencionados se espended á precios equitativos.

VENTAS.

Está de venta en Algaida el meson vulgo *hostal*, denominado de Artá, junto á la carretera de Manacor; y hay una porcion de tierra adjunta. Darán razon D. Antonio Sureda y Verd, calle *d'es Apuntadors*, ó D. Lorenzo Guasp, calle de *Peraires*.

MUY IMPORTANTE.

MR. DESCOLE

DENTISTA DE PARIS,

PROFESOR DE LA PROTESIS DENTARIA,

RESIDENTE EN PALMA HACE SEIS AÑOS.

Este señor avisa á sus numerosos parroquianos que ya no vive calle de Puigdorfilá, sino en la de San Nicolas, número 79.

GUANO LEGÍTIMO

del depósito del Gobierno del Perú.

Acaba de establecerse en esta capital un depósito de guano legítimo del Perú, cuyas incomparables ventajas reconocidas en tantos otros países, son aquí ignoradas aun. Véndese en el muelle en los almacenes de los vapores *Mallorquin* y *Barcelones*, por sacos á 70 rs. vn. el quintal.

En el mismo almacén y en el escritorio de los señores viuda de Humbert é hijo, se darán prospectos de las reglas necesarias para su mejor uso.

NUEVO ALMACEN DE TABLONES EN EL SOCOS.

Acaba de completarse el grande y variado depósito con tablones, vigas y madera norteamericana, todo de superior calidad, y de muchas dimensiones. Se espenderán á precios muy cómodos y equitativos.

ECONOMÍA.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos, de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintorerías, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso	á	11 rs. el quintal.
Id. de segunda id. mediano	á	8 id. id.
Id. de tercera id. menudo	á	5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

LUIS PIUTIAN.

Apurejador de gas, ofrece á sus numerosos parroquianos un gran surtido de aparatos de gas, de todas clases, llegados últimamente de Paris. Ademas se espended gas portátil en su establecimiento.—Vive calle nueva del Carmen, núm. 6, tienda.

TIENDA DE ESTAMPAS.

Calle de San Nicolas, número 85.

MR. DOUX ha recibido un grande surtido de anteojos de todas clases de cristales conocidos hasta el día; anteojos de larga vista de todas dimensiones, gemelos para teatro, brújulas, microscopios, barómetros, termómetros, cuenta-hilos, niveles de agua, relojes despertadores, papel para escribir, plumas metálicas para id., carteras para id., lapiceras, lacres, y muñecas; ademas hay un grande surtido de vistas modernas para estereoscopos, relojes de arena y floreras de marisco de todas dimensiones; se ha recibido tambien un lindo surtido de mariscos de China, cajitas neceseres, tinteros, caracoles, todo esto del mas exquisito gusto y elegancia. Kaleidoscopios que aumentan toda clase de objetos y se pueden sacar muchos y diversos dibujos. Se han recibido estampas de toda clase y se darán sumamente baratas; y piezas de papel enteras para empapelar habitaciones; otros infinitos y variados artículos se espenderán por una tercera parte ménos de lo que se han vendido hasta ahora y otros muchos enseres que seria imposible enumerarlos y se darán á precios sumamente baratos. Ademas se arreglan toda clase de anteojos y lentes.

MUY INTERESANTE AL PÚBLICO Y Á LOS AYUNTAMIENTOS.

El dueño del establecimiento situado en la plaza de Cort, número 54, hace presente á los Ayuntamientos de estas islas cuyas respectivas poblaciones carecen de alumbrado público, que tiene arreglados faroles con reverberos de espejos á un precio tan económico que se hallan al alcance de los recursos de cualquiera municipalidad, uniendo á la elegante construccion la mayor solidez. Para adquirir inmediatamente un número cualquiera de faroles no es preciso que los Ayuntamientos tengan fondos disponibles, pues el citado dueño del antedicho establecimiento les hará ventajosas proposiciones para satisfacer con desahogo las cantidades á que ascierdan los faroles que se encarguen.

En el mismo establecimiento hay vidrios planos de todas dimensiones, lunas azogadas para espejos, canales y cañerías de zinc, planchas de nueva invencion para ropa, braseros de laton para vender ó alquilar, todo á precios módicos.

VENTAS.

Se vende un caballo forastero de pelo negro, de 3 años y medio de edad, juntamente con un carreton de medio uso, con todos sus arreos: en esta imprenta darán razon.

Se desea vender una casa de recreo con suficiente comodidad y con agua de fuente, situada el Molinar de Levante, en el *Rafal Son Flexas*, núm. 4; dando razon de su dueño en la taberna de bajo de dicha casa.

Se vende una galerita y un borriquito de Argel con sus correspondientes arreos: en esta imprenta darán razon de quien quiere desprenderse de ello.

Se desea vender una galerita con muelles acabada de construir, tanto para tirar una ballería como para dos. Dará razon el maestro Gerónimo Cruellas herrero, que vive junto al horno *d'en Seguí*.

Quien quiera comprar parte ó el todo del predio *Son Coch*, del término de esta ciudad, acude para su ajuste al procurador D. José Amengual.